
本报讯（记者 边城雨 通讯员 张程
豪）“小区垃圾分类东边点位的部分绿桶
里存在混投现象，归集点周边杂物堆放较
为凌乱，麻烦相关负责人尽快处理。”16日
是休息日，但一大早邓小勇就已经忙碌起
来，穿梭于在首南街道各个社区当中，仔细
巡查垃圾分类情况，并且第一时间将发现
的细节问题反馈在工作群里督促整改。

邓小勇，是首南街道办事处四级调
研员，也是转业军人，“不怕苦不怕累、一
线工作冲在前干在先”是邓小勇的标签。
年初疫情期间，他曾坚守在首南街道隔
离点70多个日夜，既当协助办理手续的
管理员，又当每天送餐送物的服务员。面
对着不同的角色，邓小勇都能一丝不苟

地保质保量完成，这期间家里4岁的儿子
生病住院，他也没有离开岗位一刻。

完成隔离点任务后，邓小勇又积极
投入垃圾分类工作，在前后3个多月的时
间，走遍全街道35个小区（公寓楼），巡查
超过100余个点位，发现并且督促整改
150余个问题。为进一步掌握问题整改效
果，他始终坚持进行“回头看”，一直到相
关点位存在的问题全部“清零”为止。天
气正炎热，往往是走过几个小区点位就
会一身汗水，但是邓小勇却是始终毫无
怨言，仍然坚持每天走访巡查。

譬如针对街道下属单位周边垃圾分
类较为薄弱的情况，邓小勇每天都会实
地走访，来到具体点位进行例行查看，发

现垃圾桶内有分类不合格、投放不准确
垃圾时，他就马上动手将桶内垃圾进行
再分类再投放，做到“检查员”“督导员”

“行动员”角色一肩挑。
垃圾分类工作任重道远，关键是要培

养居民自觉意识。在走访过程中，邓小勇经
常会碰到社区居民不配合的现象，5月底一
次走访中，看到一个居民将垃圾直接扔在
地上，他立即快步上前进行劝导，但是该居
民却丝毫不听。事后，邓小勇联合社区工作
人员们多次上门进行入户指导，同时以身
作则，切实指导该社区垃圾分类工作。如
今，不到3个月时间，该居民潜移默化地成
了志愿者，该小区也从原来排名靠后到现
在名列前茅，情况大有改观，居民逐渐接受

了垃圾分类的理念，并学着自觉做好。
文明城市创建期间，邓小勇深入社

区沿街店铺进行检查，针对不少沿街店
铺餐厨垃圾桶放置在店外街边且桶身较
脏的情况，邓小勇积极协调集中收运时
间，并和工作人员在现场督促。

从坚守疫情防控的最前线，到推进
垃圾分类相关工作，面对着不同的新战
场，邓小勇始终带头冲锋，助推各项重点
工作落在细处、取得实效。“我既是一名
转业军人，同时也是一名共产党员，冲在
前、干在实，是我在部队多年所学到的最
深刻一课。我希望通过我的行动，带动更
多人关注并参与垃圾分类，以共建‘清洁
大家园’。”邓小勇面对记者认真地说。

开门理城事
本栏目由温州银行公益支持

走遍35个小区巡查100余个点位
转业军人奋战在垃圾分类“新战场”
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餐饮浪费 文明风尚

④

本报讯（记者 顾嘉懿 通讯员
盛路） 为深入贯彻落实习近平总书
记关于制止餐饮浪费行为的重要指
示精神，按照市委市政府工作要求，8
月14日，宁波市机关事务管理局制
定印发《关于深入贯彻落实习近平总
书记重要指示精神、坚决制止机关餐
饮浪费行为的通知》（以下简称《通
知）），并联合市直机关工委发出“带
头制止餐饮浪费、切实培养节约习
惯”的倡议，号召全市党政机关食堂
及公务接待用餐要带头厉行节约，制
止餐饮浪费行为，为全社会做好示范
表率。

在宁波市行政服务中心食堂，每
天中午约有4000名干部职工就餐。
宁波市机关事务管理局党委书记、局
长何平表示，“我们这里主要以自助
餐为主，大家按需取量，浪费现象并
不突出。”

2016年以来，宁波市行政服务
中心机关食堂全面启动“光盘行动”，
经过5年努力，“光盘”为荣、“剩宴”
为耻已经在广大干部职工中形成共
识。“但因为自由用餐，也不排除有人
会多拿一点。”

何平表示，根据《通知》要求，机
关食堂将进一步按照健康、从简原则

提供饮食，合理搭配菜品，注重膳食
均衡。同时，加强餐饮源头管理、过
程管理，减少加工过程中的浪费行
为。“我们还将鼓励建立食堂人员用
餐预定制度，实施动态管理，做到按
用餐人数采购、做餐、配餐。”

公务接待、会议、培训等公务活
动用餐也是机关食堂的一项重要服
务内容。“我们将继续按照快捷、健
康、节约的要求，积极推行简餐和标
准化饮食，科学合理安排饭菜数量，
原则上实行自助餐，主要供应本地家
常菜，以公务用餐文明引领社会消费
文明。”何平说。

为加强对餐饮浪费行为的监督检
查，上周五，一支“光盘行动督导员”志
愿者队伍在宁波市行政服务中心机关
食堂上岗。这支队伍由市行政服务中
心各单位轮流派员担纲，引导提醒就
餐者科学合理取餐、文明就餐，在自我
教育、自我服务中制止各种浪费粮食
行为。据初步统计，督导员上岗第一
天，食堂的餐厨垃圾就减少了20%。

何平表示，下一步，全市机关事
务管理部门还将会同有关部门研究
建立党政机关食堂制止餐饮浪费工
作成效评估机制，推动形成“厉行节
约、反对浪费”的社会新风尚。

采访的时候，正好遇到午餐时间。记者看到，就餐
的工人打饭的时候，都是根据个人情况，还可以打半
份。胡青春表示，午餐公司都是全额补贴的，但是经过
宣传，工人师傅都自觉践行节约的理念，最近一段时间
以来，他们的泔水桶都减少到了原来的一半，基本上大
家都是光盘，没有什么剩菜剩饭。

来自江西的李师傅告诉记者：“公司免费提供午餐，
我们更加要珍惜粮食，吃多少打多少，要珍惜饭碗里的
每一粒米啊。”说着话，他喝光了碗里的最后一口汤。

渡头董社区的郑蕾书记介绍到，自从党中央提出了
“杜绝浪费、厉行节约”的号召，他们也积极组织社区里
的党员进行宣传，让节俭的观念深入人心。现在每个企
业食堂都进行了类似的宣传，厉行节约的观念已经普及
到每个工人和社区居民心里。

“我们社区既有农业人口，又有工业企业员工，勤俭
节约的思想早就被大家认可，现在再借着东风努力一
下，把这个观念继续巩固，为美好的明天继续奋斗吧！”

记者 毛雷君

企业食堂厉行节约风气大涨

饭菜可以打半份 泔水桶减少一半

随着全国开展“杜绝浪费、厉行节约”的
活动，记者了解到在北仑区渡头董社区，这里
早就进行了类似的实践。社区里各企业食
堂，已经全面推行各种节约措施，取得了良好
的效果。

宁波美乐雅荧光科技有限公司位于渡头董工业园
区内，在该公司的食堂内里，记者发现各种细节都与节
约有关。

这里最多一次性可以容纳近200人同时就餐，但是
目前疫情还没有完全结束，他们还是减少了就餐位，实
行错峰就餐，并且在取餐窗口挂上了“拒绝舌尖上的浪
费 光盘一族你我同行”的横幅，让每个就餐的工人自觉
执行。而在餐厅里面，也张贴着很多节约粮食的宣传
画。

该企业后勤负责人胡青春告诉记者：“我们在每个
餐桌上都张贴了杜绝浪费、厉行节约的宣传单，营造一
种全员节约的风气。”胡青春表示，现在天气炎热，食堂
的工作人员会提早把汤打好，在大桌上放凉，便于大家
取用。

记者还发现了这样一个细节，很多碗里的汤只有半
碗，这是怎么回事？胡青春说：“现在天气热，汤还有点
烫，放一半一来方便大家拿取，不容易溢出，另外也是从
节约考虑，希望大家喝完再来盛。”

很多细节都与节约有关

基本上光盘，没有剩菜剩饭

“光盘行动督导员”上岗首日

市行政服务中心机关食堂
餐厨垃圾减少20%
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